
Человек и его дело

Воспитатель Видоновского детского 
сада Ирина Сихвордт стала лауреа-
том в двух номинациях региональ-
ного этапа всероссийского конкурса.  

Подробности на стр. 2.

Оставайтесь с нами

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС: 54355.

Уважаемые 
жители района!

Во всех почтовых отделениях района продолжа-
ется подписка на «Знамя правды». 

Только из нашей районки вы узнаете все самые 
свежие новости о событиях, происходящих в 
сельских поселениях, о людях земли упоровской, 
о достижениях трудовых коллективов, об успехах 
сельчан, в том числе молодёжи. 

Стоимость подписки на 1 месяц текущего года 
составляет 129 руб. 68 коп. 

Для ветеранов и участников Великой Отече-
ственной войны, инвалидов I и II групп сохраняется 
льготная подписка. На 1 месяц – 110 руб. 74 коп.

Поздравление

Мы пишем о вас и для вас
№ 90 (10883) 
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ДОРОГИЕ 
НАШИ ЧИТАТЕЛИ!

В редакции газеты «Знамя правды» есть акка-
унт в мессенджере VIBER. На номер 

+7-912-929-72-42
вы можете отправить волнующие вас вопро-

сы, а также сообщения об интересных новостях 
из жизни села. При этом укажите ваше имя и 
место проживания.

Редакция

Уважаемые труженики села!
Поздравляю вас с окончанием уборочной кампании!
Работа на земле всегда требует от вас высокой 

самоотдачи и хозяйского отношения к использованию 
имеющихся ресурсов. Осень является венцом сельско-
хозяйственных работ, лучшим временем для подведения 
результатов нелёгкого, но почётного труда. 

Благодаря высокому трудолюбию, мудрости и посто-
янному поиску новых, прогрессивных технологий вам 
удаётся добиваться высоких результатов в отрасли.  
Благодаря вашим заботам и усилиям жители района и 
области обеспечены продуктами питания. Сегодня мож-
но с полной уверенностью сказать, что основой ваших 
трудовых побед являются профессионализм, любовь 
и преданность избранному делу, верность славным 
традициям.

В текущем году хозяйствами района намолочено 159  
тыс. тонн зерна и 19 тыс. тонн масличных культур, собра-
но более 109 тыс. тонн картофеля и 30 тыс. тонн овощей.

Для животноводства заготовлены корма в достаточном 
количестве, в необходимом объёме засыпаны семена, 
подходит к завершению подготовка почвы под урожай 
следующего года.

Дорогие аграрии, примите искреннюю благодарность 
за труд, преданность своему делу! 

Новых вам богатых и щедрых урожаев! Крепкого здо-
ровья, мира, добра, семейного благополучия и новых 
свершений!

Анатолий ИГЛОВИКОВ,
глава района

Новости района

Сотрудники органов внутренних 
дел Российской Федерации 10 
ноября отмечают свой профессио-
нальный праздник. Подполковник 
Павел Кочергин в отделе полиции 
села Упорово сегодня занимает 
должность заместителя начальни-
ка. Начинал он свой путь в органах 
с должности младшего оперупол-
номоченного.

Павел Викторович, уроженец рай-
центра, начал карьеру в августе 
2001 года. С тех пор он не покидал 
свою малую родину надолго, если не 
считать полугодовую командировку 
на Северный Кавказ. За 23 года он 
сменил множество должностей в от-
деле полиции.

– Был оперуполномоченным, кон-
воиром, помощником оперативного 
дежурного, дежурным, следователем, 
начальником участковых, участвовал 
в охране общественного порядка, – 
перечисляет Павел Викторович. – Я 
пошёл в милицию, чтобы бороться с 
преступностью, и старался обеспе-

чить людям спокойствие за жизнь, 
здоровье и имущество, раскрывать 
преступления и предотвращать их, – 
продолжает он.

Отметим, что за прошедшую пяти-
летку в нашем районе наблюдается 
планомерное снижение количества 
правонарушений. Безусловно, в этом 
есть вклад и Павла Кочергина, кото-
рый долгое время курировал работу 
участковых. Их главная задача – про-
филактика злодеяний, донесение 
информации о рисках до граждан.

– В последнее время преступления 
против личности совершаются чаще 
всего дистанционно, то есть с исполь-
зованием телефона или интернета. 
Сегодня разработано множество пре-
ступных схем, по которым действуют 
злоумышленники, и каждый день 
появляются новые. Если раньше афе-
ристы представлялись сотрудниками 
банков, то теперь они выдают себя за 
работников страховых или сотовых 
компаний, сотрудников Федеральной 
службы безопасности, дублируют или 
взламывают в мессенджерах аккаун-

ты руководителей организаций… По-
этому мы регулярно проводим беседы 
с населением, раздаём памятки, но 
этого недостаточно. Люди продолжа-
ют попадаться на уловки мошенников, 
– сетует Павел Викторович.

Такие случаи самые тяжёлые, при-
знаётся полицейский. Их раскры-
ваемость практически равна нулю. 
Несмотря на это, показатели нашего 
района приводят в пример коллегам из 
других муниципалитетов. Как говорит 
подполковник  Кочергин, это – вклад в 
общую копилку всех заинтересован-
ных ведомств.

О своём заместителе положитель-
но отзывается и начальник отдела 
полиции с. Упорово Иван Коршунов:

– У Павла Викторовича большой 
опыт работы. Он исполнительный, 
ответственный сотрудник и активист 
общественной жизни нашего коллек-
тива и поселения. Такие личности 
– пример для молодых работников.

Регина ГАПОНОВА
Фото автора

Пример для молодёжи
Павел Кочергин в полиции служит более 20 лет.

Встречи и контроль 
Депутат Госдумы Иван Квитка 6 ноября посетил 

учреждения муниципалитета. 
В ходе визита народный избранник совместно с руко-

водителем района Анатолием Игловиковым встретился 
с активистами Движения Первых, проконтролировал 
проведение ремонта поликлиники в с. Упорово и в му-
ниципальном центре добровольчества на базе ЦРМП 
встретился с «серебряными» волонтёрами, которые 
за год сплели более сотни маскировочных сетей для 
участников специальной военной операции. 

Изменения в графике
С ноября изменился график вывоза твёрдых комму-

нальных отходов. Согласно СанПиН 2.1.3684-21, при 
температуре воздуха четыре градуса и ниже, вывоз ТКО 
предусмотрен не реже одного раза в трое суток, а круп-
ногабаритный мусор – не реже одного раза в 10 суток.

Актуальный график вывоза ТКО можно посмотреть 
на официальном сайте Упоровского муниципального 
района в разделе «Экономика и финансы», «Жилищно-
коммунальное хозяйство». 

Рина МИНИБАЕВА
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Поздравления Русь Святая

10 ноября - 
День сотрудника органов внутренних дел РФ

Уважаемые ветераны 
и сотрудники органов внутренних дел! 

Поздравляю вас с профессиональным праздником и 
80-летием  Управления МВД России по Тюменской об-
ласти!

Вы всегда находитесь на передовой в борьбе с пре-
ступностью, вносите огромный вклад в обеспечение без-
опасности в нашем регионе, рискуя жизнью, выполняете 
поставленные задачи и за его пределами. 

В этом году героизм трёх сотрудников органов внутрен-
них дел Тюменской области был отмечен высокой награ-
дой. Указом Президента Российской Федерации за отвагу 
и верность служебному долгу наши земляки удостоены 
орденов Мужества. К сожалению, исполнение служебных 
обязанностей, противодействие преступникам и терро-
ристическим угрозам не обходится без потерь. Память 
о погибших сотрудниках органов внутренних дел сохра-
няется родными и близкими, коллегами, увековечена на 
мемориалах и в названиях улиц. 

В этот профессиональный праздник особо отмечу роль 
полицейских в сложный для региона период паводка. 
Вместе со специалистами других экстренных служб вы 
ответственно и слаженно выполняли задачи по охране 
порядка и имущества граждан на территориях, по-
страдавших от стихии. Ежедневно вы предотвращаете 
нарушения правопорядка и даёте отпор современным 
угрозам, обеспечиваете сохранение стабильной обста-
новки в регионе. 

От имени жителей Тюменской области благодарю вас 
за службу, защиту закона, жизни и спокойствия людей. 
Желаю вам здоровья и благополучия, семейного счастья 
и успехов в вашей общественно значимой работе!

Александр МООР, 
губернатор тюменской области                                        

Уважаемые ветераны и сотрудники органов 
внутренних дел Упоровского района!

Поздравляю вас с профессиональным праздником!
Ваша служба является гарантией безопасности и по-

коя жителей Упоровского района. В противостоянии 
современным вызовам вам приходится более активно и 
решительно работать по многим направлениям: выявлять 
провокации экстремистских проявлений, бороться с неле-
гальной миграцией и незаконным оборотом наркотиков, 
охранять общественный порядок и бороться с преступ-
ностью, предотвращать мошеннические действия. 

Спасибо вам за готовность помочь в сложных ситуаци-
ях, за эффективную профилактическую работу и участие 
в патриотическом воспитании подрастающего поколения.  

Уважаемые работники и ветераны МВД! Желаю каждо-
му из вас крепкого здоровья, благополучия, жизненного 
оптимизма и успехов в вашей нелёгкой, но такой важной 
службе! 

Анатолий ИГЛОВИКОВ, 
глава района

В прошлое воскресенье в с. 
Упорово побывал хор Знамен-
ского кафедрального собора 
города Тюмени. Православ-
ные христиане в храме Всех 
скорбящих Радость начали 
день воскресным молебном. 
А уже после обеда в районном 
Доме культуры гости показали 
концерт с песнопениями и теа-
тральной постановкой «Алек-
сий, человек Божий». 

  
Православный хор имени стар-

ца протоиерея Николая Гурьяно-
ва из Тюмени в Упорово приез-
жает не в первый раз. У нас этот 
коллектив уже известен, поэтому 
на мероприятие пришли право-
славные и все, кто интересуется 
культурной жизнью своего села. 

В первом блоке выступлений 
хористы представили произве-
дения из сборника стихов старца 
Николая Гурьянова. Руководи-
тель коллектива Любовь Цирке 
почти перед каждой композицией 
рассказывала о том, почему ту 
или иную песню артисты решили 
исполнить в этот раз. И хотя, по 
словам гостей, ведущие голоса 
остались дома, женские сопра-
но и мужские баритоны звучали 
чинно и пели в унисон. 

Это же подчеркнул глава рай-

она Анатолий Игловиков, по-
благодаривший коллектив за 
прекрасное выступление:  

– С хором Николая Гурьянова 
сегодня я с самого утра, ведь эти 
люди выполняют важную мис-
сию продвижения православия, 
передачу его созидательной и 
доброй энергетики, наших на-
родных традиций. Вы бережёте 
веру, что передало нам старшее 
поколение. В настоящее время 
сохранение своей идентичности, 
нравственных устоев – главней-
шая задача. 

Верующие прихода Знаменско-
го собора действительно живут 
заветами дедов и относятся с  
любовью к людям. Они первыми 
съездили в госпиталь для ране-
ных в зоне специальной военной 
операции в Екатеринбурге и 
начали собирать гуманитарную 
помощь военнослужащим в го-
рячей точке. 

За два года тюменские право-
славные общими усилиями спле-
ли более 1 000 сетей. К этой 
работе активно подключились 
прихожане упоровского храма 
и местный совет ветеранов 
войны и труда. На концерте на-
звали имена тех мастериц, кто 
на протяжении долгого времени 
регулярно участвовал в этой ра-

боте, создавая защитный покров 
для бойцов Российской армии. 
Председатель упоровской пер-
вички совета ветеранов Татьяна 
Романова рассказала о том, как 
«серебряные» волонтёры под 
руководством председателя рай-
онного совета Леонида Кормина 
изучали новые виды плетения и 
научились очень быстро изготав-
ливать переноски для раненых. 
Всем им вручили благодарности 
и подарили цветы. 

После торжественной цере-
монии награждения тюменцы 
продолжили представление. На 
сцену вышли сибирские казаки, 
которые продемонстрировали 
мастерство фланкировки. Казац-
кие шашки рассекали воздух и в 
свете сценических софитов за-
вораживали отблеском металла. 

Завершился концерт постанов-
кой «Алексий, человек Божий», в 
которой рассказывалась история 
о святом, жившем в третьем веке 
нашей эры. Душа праведника 
искала Христа, и он отрекался от 
земных благ ради жизни вечной. 
Театральное действо разбавля-
ли яркие танцевальные номера.  

Член тюменской любительской 
театральной труппы Андрей Ро-
стовщиков, как его ещё в шутку 
называют коллеги «главный 
казак Тюмени», рассказал, что 
их самодеятельному театру уже 
14 лет. Прихожане Знаменского 
собора готовят выступления три 
раза в год: на Пасху, Рождество 
и день памяти старца Николая 
Гурьянова. Их постановки по 
житиям святых основаны на 
исторических фактах. Облачают 
их в художественный, а потом 
сценический формат члены 
творческой группы во главе с 
руководителем коллектива ма-
тушкой Любовью Цирке. 

– Мы, дети прихода Знаменско-
го храма, все её воспитанники с 
самого раннего возраста находи-
лись под её крылом, – делится 
матушка Елизавета Лапухина из 
Суерки. – Желаем коллективу 
хора имени старца протоиерея 
Николая Гурьянова творческих 
сил и вдохновения.   

Вера ХАЛАЕВА
Фото автора

Сохраняют веру

Наша землячка, воспитатель 
Видоновского детского сада 
Ирина Сихвордт стала лауре-
атом регионального этапа XII 
Всероссийского конкурса «Вос-
питатели России». Призовых 
мест она удостоилась сразу в 
двух номинациях. 

Двадцать девятого октября в 
Тюмени в Штабе общественной 
поддержки «Единой России» 
были подведены итоги конкурса 
профессионального мастерства 
среди педагогов дошкольного об-
разования. На это мероприятие, 
как и все победители, была при-
глашена Ирина Рашидовна. 

– Я не ожидала, что стану одним 
из лауреатов. Обычно мы стара-
емся участвовать практически в 
каждом конкурсе, и за пятнадцать 
лет моей работы в детском саду у 
нас есть разные достижения, но 
ещё ни разу нас не приглашали 
в область для награждения. Мне 
было очень приятно и волнитель-
но, – поделилась педагог.

На протяжении многих лет этот 
конкурс поддерживает первый 
заместитель председателя Тюмен-
ской областной думы, региональ-
ный координатор проекта «Единой 
России» «Новая школа» Андрей 
Артюхов. 

– Андрей Викторович выступил 
перед всеми собравшимися, по-
здравил и наградил лауреатов и 

призёров. Также он отметил, что 
наша профессия очень важна и 
благодаря нашему труду и любви 
к детям мы раскрываем их талан-
ты. А также этот конкурс даёт нам 
возможность обмениваться своим 
опытом и инновациями в воспита-
нии и обучении детей, – рассказала 
Ирина Рашидовна.

По словам воспитателя, конкурс 
проходил в онлайн-формате на 
электронной площадке професси-
онального сообщества «Детские 
сады Тюменской области». Заявки 
подали свыше ста человек со всех 
уголков региона. Наш педагог 
участвовала в двух номинациях 
«Успешный воспитатель» и «Твор-
ческий педагог – творческие дети». 
И в обеих стала лауреатом.

Ирина Сихвордт имеет много-
летний опыт работы с детьми, 
и она уверена, что в разново-
зрастной группе образовательный 
процесс становится более эффек-
тивным, если дети разделены на 
подгруппы.

Пока ребята старше четырёх 
лет занимаются в актовом зале, 
малыши играют под присмотром 
помощника воспитателя. Ирина 
Рашидовна активно внедряет 
современные методики в обра-
зовательный процесс, развивая 
кругозор воспитанников.

В расписании также предус-
мотрено время для совместной 
подготовки младших и старших 

детей. Занятия проводятся один 
раз в день, и на них ребята учатся 
взаимодействовать друг с другом. 

Роль воспитателя – не только 
найти индивидуальный подход к 
каждому ребёнку, но и научить его 
видеть красоту вокруг себя, про-
явить скрытый потенциал. Поэтому 
в своей работе Ирина Сихвордт 
стремится расширить у воспитан-
ников круг интересов, научить их 
не стесняться. В этом ей помогает 
театрализация. Одну из постано-
вок она и отправила на конкурс 
профессионального мастерства. 
В сценке на основе сказки «Волк 
и семеро козлят» в современной 
интерпретации участвовали ребята 
старшего дошкольного возраста. 
А второй конкурсной работой стал 
видеоматериал о деятельности 
детского сада. 

Ирина Рашидовна говорит, что 
детям очень нравится участвовать 
в театральных постановках, и они 
часто выступают с ними перед ро-
дителями на праздниках. Сейчас 
готовят мини-спектакль, с которым 
выступят в ноябре на районном 
конкурсе. В актовом зале детско-
го учреждения уже установлены 
декорации, и подготовка к нему 
идёт полным ходом. Воспитатель 
надеется, что у них всё получится.

Марина МЕДВЕДЕВА
Фото из архива

 Ирины СИХВОРДТ

Пригласили и наградили

Фрагмент спектакля «Алексий, человек Божий».

Награду Ирине Сихвордт вручил депутат Андрей Артюхов.

Люди земли упоровской
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Год близится к своему логи-
ческому завершению. Уже мож-
но подводить промежуточные 
итоги. Бызовцам он принёс 
немало побед в различных 
конкурсах и соревнованиях, 
показал, какими сплочёнными 
могут быть жители территории 
во время массовых гуляний и 
чрезвычайных ситуаций. Се-
годня мы попросили об этом 
рассказать главу сельского 
поселения Е. В. МИХАЙЛОВА.  

– Евгений Владиславович, 
как ваша администрация вза-
имодействует с общественны-
ми организациями и местными 
депутатами, а также с админи-
страцией района?

– Дума Бызовского поселения 
состоит из 7 депутатов. С ними, 
как правило, администрация 
решает в основном вопросы 
финансового характера – по пла-
нированию бюджета, внесению 
изменений в него. От народных 
избранников в администрацию 
поступают вопросы, касающие-
ся жизни села и относящиеся к 
полномочиям поселения. Двое 
входят в состав думы Упоровско-
го муниципального района. 

Особо хотелось бы отметить 
Светлану Смышляеву. Её из-
бирательный участок – д. Ка-
рагужёва, где она и проживает. 
Благодаря её настойчивости в 
деревне отремонтировали клуб и 
установили водоочистку. Ещё не-
сколько вопросов находятся в ра-
боте районной администрации.

В поселении действуют совет 
ветеранов и первичная ячейка 
ВОИ. Эти организации в обще-
ственной жизни территории 
проявляют большую активность. 
Ветераны отстаивают честь села 
в спортивных и культурных меро-
приятиях не только сельского, но 
и районного уровней. Например, 
в этом году они участвовали в 
сельских спортивных играх, в 
Дне области, «Клёвом дне» и 
других. Так, на сельских играх 
член общества инвалидов На-
талья Мингалёва заняла при-
зовое место в соревнованиях 
по стрельбе из пневматической 
винтовки. 

Ветераны являются костяком 
нашего хорового коллектива «Су-
дарушки». Без них не проходит 
ни один праздничный концерт. 
Активное участие они принимают 
и при проведении любых работ 
по благоустройству села. 

С районной администрацией у 
нас выстроены деловые отноше-
ния. Руководители всех структур-
ных подразделений находятся в 
курсе тех вопросов, которые на 
территории поселения требуют 
решения. Естественно, на уро-
вень администрации муниципа-
литета выносятся те проблемы, 
при которых необходимы значи-
тельные материальные затраты. 
Конечно, не все вопросы сразу 
берутся в работу или по ним 
принимаются положительные 
решения. Но здесь надо с по-
ниманием относиться к тому, что 
финансово-затратные проблемы 
у всех поселений примерно 
одинаковые и требуют обосно-
ванного взвешенного подхода 
руководителей.

– Какие приоритеты ставите 
при работе с учреждениями 
социальной сферы?

– На территории поселения 
одна начальная школа-сад, три 
ФАПа, один СДК и два сельских 
клуба. Основная задача админи-
страции – содействие в оказании 
социально-значимых услуг для 
населения и организация бес-
перебойной качественной их 

работы. Все руководители и 
представители учреждений на 
местах – ответственные, не-
равнодушные люди. Наверное, 
самой серьёзной проблемой 
в текущем году была нехватка 
фельдшеров. С руководством 
районной больницы этот вопрос 
неоднократно обсуждался, были 
приняты определённые шаги. В 
настоящее время все ФАПы на 
территории поселения работают. 

Ещё предметом нашего вни-
мания остаётся отсутствие дли-
тельное время участкового спе-
циалиста по социальной работе. 
В результате чего ряд тем, в 
частности при работе с семьями 
и социально не защищёнными 
группами населения, требует 
нашего повышенного внимания. 
И не всегда получается возни-
кающие проблемы отработать 
эффективно. Сотрудники КЦСОН 
оказывают помощь сельской 
администрации, но это разовые 
мероприятия и полностью не за-
крывают проблему – участковый 
специалист должен работать на 
территории. 

– Особые достижения этого 
года.

– Нельзя не отметить сборную 
команду Бызовского поселения, 
занявшую третье место в XXX 
Сельских спортивных играх. 
Хочу поблагодарить методиста 
по спорту Петра Николаевича 
Снегирёва и всех участников 
соревнований, которые, не 
считаясь с личным временем, 
ходили на тренировки и отста-
ивали честь села в спортивных 
состязаниях.

Ну и, конечно, совместную 
работу совета ветеранов, кол-
лектива «Сударушки» и семьи 
Салиевых, благодаря которой 
Бызовское поселение заняло 
первое место в конкурсе нацио-
нальных культур, приуроченному 
ко Дню Тюменской области.

В текущем году Бызовский 
ФАП принимал участие в об-
ластном конкурсе на звание луч-
шего ФАПа. Совместные усилия 
фельдшера Ирины Валерьевны 
Малаховой, районной больни-
цы и сельской администрации 
наш фельдшерско-акушерский 
пункт вошёл в десятку лучших 
в регионе.

– Какие проекты реализуют-
ся на вашей территории?

– К ним можно отнести строи-
тельство игровой площадки в д. 
Пушкарёвой. Эту задачу удалось 
реализовать полностью. Кроме 
того, мы немного обновили дет-
скую площадку в д. Карагужёвой, 
установили несколько игровых 
элементов, цветников и скамеек. 

Со стороны жителей поселе-
ния порой поступают нарекания 
по содержанию и обустройству 
детских объектов как на цен-
тральной усадьбе, так и в других 
населённых пунктах. Здесь мне 
бы хотелось обратиться ко всем 
землякам с просьбой бережнее 

относиться к тому, что уже сдела-
но. Есть много фактов вандализ-
ма со стороны детей и молодёжи 
по отношению к различным эле-
ментам благоустройства. 

Мы, конечно, продолжим за-
купать оборудование, изготав-
ливать и устанавливать новые 
объекты, но по понятным причи-
нам это не может быть сделано 
одномоментно и везде. 

Ежегодно администрация про-
водит работы по модернизации 
уличного освещения. Основная 
цель – перейти на энергос-
берегающие технологии. Это 
требование времени и, конечно, 
экономия средств на оплату 
электроэнергии. Кроме цен-
тральной усадьбы, полностью 
поменяли лампы на энергосбе-
регающие во всех населённых 
пунктах поселения. 

В этом вопросе к нам поступает 
обратная связь от жителей. Так, в 
текущем году, в результате жалоб 
на то, что вновь установленные 
фонари не такие яркие, какие 
были раньше, принято решение 
о закупке более мощных. В рабо-
те у нас остаются улицы Полевая 
и Новая. Планируем провести 
замену в ближайшее время, по 
мере поступления продукции. 

В направлении «культура» 
наиболее ярким и значимым был 
проект «Нас много – но мы одна 
семья». С инициативой по его 
реализации выступил библио-
текарь Бызовской библиотеки  
Виктор Викторович Полков. Ре-
зультаты этой задумки можно 
было увидеть 7 сентября во вре-
мя празднования Дня села, где 
были представлены семейные 
династии с их родословными, 
семейными реликвиями, тра-
диционными угощениями. Это 
мероприятие было высоко оце-
нено как самими жителями села, 
так и руководством учреждений 
культуры и района.

– Как решаются острые во-
просы, возникающие в работе 
администрации? 

–  Мы понимаем, что для жите-
лей наших сёл в первую очередь 
важны наличие нормальных 
дорог в населённых пунктах, во-
доснабжение, газификация – то 
есть комфортное проживание в 
современных бытовых условиях. 

Если говорить о газификации, 
то в с. Бызово уже газифициро-
ваны или имеют возможность 
подключиться к сетям газоснаб-
жения абсолютно все жители на-
селённого пункта. Только в теку-
щем году по программе «догази-
фикация» голубое топливо стало 
поступать в 12 домов. На период 
до 2026 года запланирована га-
зификация д. Карагужёвой. По 
Коклягиной и Пушкарёвой этот 
вопрос пока остаётся открытым. 

Прокладка газопровода до них 
требует значительных затрат, 
в то время как в этих деревнях 
проживает малое количество по-
тенциальных потребителей газа. 

По вопросу водоснабжения 
ситуация выглядит следующим 
образом: в д. Карагужёвой есть 
павильон очистки воды, и все 
жители имеют возможность поль-
зоваться качественной питьевой 
водой. В этом году в районе 
стали устанавливать подобные 
павильоны в населённых пунктах 
с количеством жителей менее 
100 человек. Это значит, что в 
перспективе может появиться 
чистая вода и в Пушкарёвой, и 
в Коклягиной. Этим вопросом 
будем заниматься в следующем 
году. 

Информация о необходимости 
установки павильона в Пушкарё-
вой, направлена на рассмотре-
ние в комитет жилищно-комму-
нальной политики.

Также хочу отметить, что на 
центральной усадьбе к цен-
тральному водопроводу име-
ют возможность подключиться 
практически все жители села. 
Подвод воды к домовладениям 
осуществляется за счёт самих 
жителей. Для тех, кто проживает 
рядом с сетями водопровода, 
этот вопрос менее затратен, для 
других – более дорогой. Но часто 
жители соседних домов принима-
ют оптимальное решение и осу-
ществляют подвод совместно. 
К сожалению, других вариантов 
пока нет. 

Наиболее остро этот вопрос 
стоит для жителей ул. Новой, 
Полевой, 60 лет СССР, где нет 
поблизости сетей и колодцев. 

Летом вблизи водозабора на 
ул. Центральной при содействии 
районной администрации уста-
новили водонапорную башню. 
После того, как её запустят в 
эксплуатацию, чистой водой 
без перебоев и с нормальным 
давлением в сети сможет пользо-
ваться каждый подключившийся 
житель. 

Вопрос строительства недо-
стающих сетей на территории 
села обсуждался в администра-
ции района, и, конечно, основной 
камень преткновения здесь – 
экономическая составляющая 
проекта. 

Тема дорог в населённых пун-
ктах – наиболее болезненная для 
обсуждения. Их строительство 
происходит в районе каждый год, 
исходя из объёма выделенных 
на эти цели бюджетных средств. 

Если сравнивать с другими 
территориями, то в нашем посе-
лении достаточно высокий про-
цент дорог с твёрдым покрытием. 
Но каждого жителя, прежде все-
го, волнует та улица, на которой 
он проживает. В текущем году 

в период паводка был отсыпан 
грунтом участок дороги от ул. Со-
ветской до ул. Береговой. После 
паводка было принято решение 
не убирать грунт, а защебенить 
этот отрезок пути. Сейчас жители 
ул. Береговой смогут выехать от 
своих домов в любую распутицу. 

Первостепенными на будущее 
остаются вопросы асфальтиро-
вания оставшейся части ул. Со-
ветской в с. Бызово и ремонта ул. 
Победы в д. Карагужёвой.

– Какова ситуация с обще-
ственной безопасностью на 
территории поселения?

– Несмотря на то, что в теку-
щем году пожаров зарегистриро-
вано не было, ситуация в целом 
непростая. Все населённые 
пункты, за исключением д. Кокля-
гиной, обеспечены искусствен-
ными пожарными водоёмами. 
Ежегодно мы проводим опашку 
всех населённых пунктов в целях 
профилактики ландшафтных 
пожаров. Но обстановка ослож-
няется большим количеством за-
брошенных участков, заросших 
сухой растительностью. Перед 
пожароопасным сезоном мы 
ежегодно осуществляем обход 
владельцев приусадебных участ-
ков, проводим беседы, вручаем 
памятки.

Но проблема в том, что многие 
владельцы не проживают в до-
мах. Некоторые пожилые граж-
дане не могут обеспечить уборку 
своих участков из-за преклонного 
возраста. 

О нерадивых владельцах ин-
формация передаётся в отдел 
надзорной деятельности МЧС, и 
граждане привлекаются к адми-
нистративной ответственности. 

Надо отметить, что по итогам 
9 месяцев Бызовское поселение 
– одно из самых благополучных 
в части общественной безопас-
ности. На территории не было 
зарегистрировано ни одного 
преступления и дорожно-транс-
портного происшествия. 

Несмотря на это, существует 
проблема, связанная с несовер-
шеннолетними мотоциклистами 
и самокатчиками. Подростки 
не имеют права управления 
мотоциклами, часто не соблю-
дают Правила дорожного дви-
жения, подвергают свою жизнь 
и здоровье окружающих опас-
ности. Всем родителям, прежде 
чем приобрести ребёнку такую 
«игрушку», необходимо об этом 
подумать. 

Хочу отметить совместную 
работу жителей поселения в 
период паводка. Угроза подто-
пления домов на ул. Советской 
и Береговой реально суще-
ствовала. И благодаря нашему 
общему труду по затариванию 
мешков, возведению земляной 
насыпи удалось предотвратить 
бедствие. В некоторые дни на 
работы выходили более 60 че-
ловек, и просто невозможно на 
страницах газеты назвать всех. 
Особую признательность выра-
жаю ребятам, которые вместе с 
родителями принимали самое 
активное участие в спасатель-
ных мероприятиях. Это Егор 
Угренинов, Валерий Лумпов, 
Антон Куклин, Кирилл Гаврилюк.

Все сказанное выше лишний 
раз позволяет убедиться в том, 
что только совместная работа 
в любой сфере позволяет до-
биться результатов, и сделать 
нашу жизнь насыщеннее и ин-
тереснее.

Беседовала 
Людмила ИВЛЕВА

Фото автора и из архива 
Бызовского с/п

Совместные усилия власти и населения дают хорошие результаты

Поговорили с главой о главном
Территория. Люди. Власть.
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